

TARIFA:

Suscripción mensual \$ 1.00
 Número suelto " 0.05
 „ atrasado „ 0.15
 Avisos y comunicados
Precio convencional.
 Apartado de Correo No. 539

EL DIA

OFICINA:

Calle Central, Norte,
 contigua a "La Mascota" y
 frente al Hotel Internacio-
 nal.

DIARIO INDEPENDIENTE

DIRECTOR PROPIETARIO, RAFAEL ALPIZAR A.

ANO I

San José, viernes 21 de Setiembre de 1900.

NUMERO 15



Cuesta de Moras Frente al Aguila de Oro

Las drogas, medicinas, especialidades, etc., etc. de esta casa siempre son frescas y puras porque sus pedidos se hacen pequeños y renovados cada mes.

Cuenta con el surtido más completo de todo lo concerniente á su ramo.

Su dueño la administra PERSONALMENTE.

El despacho de recetas (se reciben de *todo doctor*) se hace con el mayor cuidado y esmero, empleando solamente sustancias puras y cobrando los precios más módicos.

El despacho está abierto hasta la diez de las noche.

Las recetas pueden enviarse á domicilio si así lo desea el cliente.

BOHEMIA

Se facilitan copias del precioso vals de la inimitable ópera de Puccini, LA BOHEMIA.

Se copia música con verdadera nitidez.

Informes en esta Redacción.

LA COSTARRICENSE

ZAPATERIA DE SANTOS PASTOR

Calzado á la medida, clavado y cosido

PUNTUALIDAD EN LAS OBRAS

Excelentes y escogidos materiales y hábiles operarios, lo que ha valido siempre á esta Zapatería la numerosa clientela con que cuenta.

Avenida Central E., nº 260.— 50 varas al Este de la Tesorería de la Junta de Caridad.

Al Almacén de Música!!

No olvidar que siempre continúa este establecimiento en la Papelería de José Canalías, frente á "La Fama" de Herrero Hermanos.

Gran rebaja en los precios de Música de Salón, Operas, Misas, Guitarras, etc., etc.

"EL DIA"

Este periódico se publicará todos los días, con excepción de los siguientes á los festivos.

En los puntos en donde no tenemos agentes deben nuestros abonados remitir mes á mes el importe de la suscripción, pues de lo contrario quedará para ellos suspendido el envío de esta hoja.

En cuanto á comunicados que se nos remita para su publicación, deberán venir con la firma responsable, bien sea para que salga al pie una vez insertados, ó bien para la responsabilidad de la imprenta; de otra manera quedarán encapetados.

A personas desconocidas en esta Dirección se publicará lo que remitan en cuanto hayan cubierto el valor de sus trabajos.

Quedan á juicio de la Dirección os artículos de interés general.

Agentes de "El Día"

- Limón..... F. F. de Altamira
- Vía Limón..... Víctor Tioli
- Cartago..... Jesús Salazar R.
- Heredia..... Rafael G. Rodríguez
- Alajuela..... Tulio Mora
- San Joaquín..... Hipólito Chaves
- Curridabat..... León León
- Tres Ríos..... Moisés Pacheco F.
- Sto. Domingo..... Abel Quirós
- Escasú..... Abel Porras
- S. P. Mojón..... Guillermo Fait
- Aserrí..... Alberto Fuentes
- Desamparados..... Ml. Matamoros
- Santa Ana..... G. J. Valverde
- San Vicente..... Emiliano Quirós
- Sta María Dota..... Daniel Flores
- S. Marcos Dota..... Amando Padilla
- S. P. de Alajuela..... Jaime R. Murillo
- Guadalupe..... Manuel Borbón O.
- S. Raf. Heredia..... Próspero Vargas
- Barba..... José Murillo
- Puntarenas..... José Ma. Ríos
- Esparta..... Moisés G. Aguilar
- San Ramón..... José A. Valladares
- Liberia..... J. D. Caamaño
- Atenas..... Héctor Ramírez
- Naranjo..... Ezequiel Solís V.
- Bagaces..... Fernando Ramírez
- San Marcos..... Fidel Quesada
- Santa Cruz..... José López
- Filadelfia..... Miguel T. Jirón
- Las Cañas..... Juan Sippi
- Puriscal..... Manuel Mora
- Los Frailes..... Manuel Abarca S.
- Nicoya..... E. Conde R.
- Palmira..... Juan B. Romero C.
- Palmare..... Píno Araya
- Miramar..... Cipriano Arias
- Dos Novillos..... Roberto Alpizar
- Paraíso..... Federico Quesada
- Juau Vías..... Federico Aymerich

LA PELUQUERIA PARISIENSE de los Hermanos Antillón

es, indiscutiblemente, la mejor, por las razones siguientes:
 Por ser la más elegante, por más limpia, por más bien situada, por sus magníficos perfumes, por el esmero con que se sirve á la escogida y gran clientela á que es acreedor el renombra lo establecimiento, por la fineza y buenas maneras que usan en el despacho los ocho mejores artistas que hay en el país y por la abundancia de agua fresca que contienen sus baños, &, &, &.

LA NUEVA YORK

- DE -

RAFAEL FONSECA CALVO

Establecida en 1890

Calle 17 Sur, 150 varas de la esquina Suroeste del Mercado.
 Empresa de Hojalatería, Fontanería y Carpintería.

Hojalatería.—Colocación y composición de caños y tubos de zinc ó de hierro galvanizado; colocación de caños de molduras de cualquier forma; colocación y composición de limajollas; tubos para excusados con sus ventilaciones giratorias ó fijas; chimeneas para cocinas ó máquinas de vapor.

Fontanería.—Colocación ó composición de baños, excusados, lavatorios, arietes, tuberías, tanques, & &.

Herrería.—Construcción de balcones, barandas, composición de carros y coches, se herran ruedas y bestias.

Carpintería.—Se arreglan coches, carretones, ruedas, se hacen estanterías, mostradores, muebles de toda clase, puertas y ventanas, pisos, &, &.

Además de lo enumerado todo lo que á este taller se solicite será atendido con esmero y prontitud, ya sea grande ó pequeño lo que se desee y los precios bastante equitativos; también se reciben órdenes para las demás provincias.

San José, setiembre 1º de 1900.

HOTEL INTERNACIONAL

El reputado don JOSÉ SACRIPANTI, tan conocido entre nosotros por su competencia en cuanto al manejo de Hoteles, pone por segunda vez á disposición del público en general su magnífico

HOTEL INTERNACIONAL.

El servicio allí con justicia puede decirse que es el mejor del país porque cuenta con el mejor cocinero que ha venido á la capital.— Por lo que á *Cantina* se refiere, basta decir que la maneja el amable y simpático PIO ACUNA, y que los licores no tienen rival sobresaliendo el rico trago *Ostión de Mortán*.

VICENTE MONTERO

El conocido sastrero que hace tanto tiempo que corta el conec-tísimo tra.g de nuestra *hife life*, ofrece al público, además de sus servicios en el ramo, un COMPLETO SURTIDO DE CASIM-RES para todos los gustos y toda otra clase de materiales de sastrería, al por mayor y al menudeo.—¡PRECIOS SIN COMPE-TENCIA!

No hay que olvidar que el que entra á la sastrería de Chente, sale contentísimo, tal es el buen gusto, la prontitud y la amabilidad del amigo.

Párrafos sueltos

En el primer Congreso de Augustura, 15 de febrero de 1819, cuando el Libertador Simón Bolívar declinó ante los Representantes del pueblo el poder supremo que éste le había conferido, pronunció un bellísimo discurso del cual tomamos este párrafo:

"La continuación de la autoridad en un mismo individuo, frecuentemente ha sido el término de los gobiernos democráticos. Las repetidas elecciones son esenciales en los sistemas populares, porque nada es tan peligroso como dejar permanecer largo tiempo en un mismo ciudadano el poder. El pueblo se acostumbra á obedecerle y él se acostumbra á mandarle: de donde se origina la usurpación y la tiranía. Un justo celo es la garantía de la libertad republicana, y nuestros ciudadanos deben temer con sobrada justicia, que el mismo magistrado que los ha mandado mucho tiempo, los mande siempre."

"EL DIA"

Director Propietario,

RAFAEL ALPIZAR

San José, 21 de setiembre de 1900

El Fallo Arbitral

Nuestro colega "La Prensa Libre," en su número de ayer, dice que deben cesar los comentarios sobre el fallo, por ser imposible determinar el sentido y alcance de la sentencia por los lacónicos términos de un mensaje cablegráfico. El fin que se propone el colega es bueno, pero, para nosotros, el laconismo y frialdad del mensaje cablegráfico, comprueba nuestros temores, haciendo más agudo el dolor que nos produjo la noticia. Por cuatro palabras hemos visto lo que perdemos, porque el laconismo del cable es tan claro que no deja lugar á duda.

Había de ser en la presente Administración, que ha poco celebraba alegremente el fenecimiento de nuestra disputa de límites con Nicaragua, había de ser en nuestra Administración, decimos, cuando se desmembrara nuestro territorio. Había de ser ahora, cuando soportamos las siete plagas de Egipto, cuando se llenara el amargo cáliz, para que mañana, en la Historia, á la par de "Ferrocarril al Pacífico,

Talón de Oro, se escriba "Desmembramiento de la Patria!"

¿Quién tiene la culpa?—El Gobierno, los talentos retraídos, las inteligencias atrofiadas, los caracteres tímidos, y en fin, los ciudadanos todos por su retraimiento de la cosa pública.

Y cabe aquí, echar una fuerte suma de responsabilidad sobre esos Dioses que ayer no más se defendían, y rogaban se les dejase tranquilos en la oscuridad del hogar. Cabe hacer caer sobre ellos esa responsabilidad, porque, proclamados como primeros talentos, como escogidos cerebros, como fuentes de Derecho y Diplomacia, como defensores de la Patria en el campo de la tribuna y de las letras, han guardado silencio en este asunto como lo guardan en todo lo que interesa á todos.

Si á cualquier hijo de vecino se le alcanzaba, hace más de un año, que el litigio estaba colocado en una pendiente que quizá sería fatal para nosotros si no se detenía su curso, ¿cómo debían los dioses ignorarlo, sintiendo sobre sus cabezas rumores de arriba, rumores de abajo, rumores de todos lados? Y esos rumores, y su propia conciencia, ¿no les indicaban el camino? ¿No pedía eso que siendo ellos los talentos, se unieran, estudiando cada uno de ellos su óbolo, para sostener el gran edificio de nuestros indiscutibles derechos, encomendados á un solo hombre á quien quizá no se pedía cuenta de la marcha del negocio? ¿Y ese hombre, con la inmensa carga encima, ¿no debía esperar de ellos, luces y hasta consejos?

¿Y piden que se les deje tranquilos calentarse en el fuego del hogar!

Para desde allí, con la sonrisa del desdén en los labios, burlarse de los pobrecitos obreros de la Nación que pretenden alzar la caída columna del patriotismo.

Y á fé que será necesario dejarlos tranquilos, saboreando néctar, y ofrendarles, cuando necesario sea, los productos del trabajo.

Y veremos á los artesanos, escribiendo en letras como las virtutas del taller,

nuestros negocios de Estado; los veremos forjando la pluma en el yunque de papel, en el cual aparecerán impresos—torcidos como los surcos del arado, pero beneficiosos como ellos,—los problemas de Derecho; los veremos tratar todos los asuntos, y quizá aplicando á ellos el nivel y la plomada anden derechos, porque aunque ineptos para las letras, tienen un caudal inagotable de buena voluntad y sobre todo de amor á la Patria!

Los que no pertenecen al Olimpo, siquiera en calidad de siervos, andan tristes y cabisbajos, y si se pregunta á uno de ellos, por qué, contestará: "por la Patria."

Y los que habitan en las nubes, esperan con la sonrisa en los labios: Hay, pues, que dejarlos tranquilos calentarse al hogar.

Cesad de llorar, pueblo, que el ruido de vuestras lágrimas podrá incomodarlos. Dejadlos dormir!

Daños acarreados

por la vanidad y la soberbia

¿Cuántas reputaciones se ajan, cuando no se destruyen, por la miserable vanidad! ¿cómo se disipa la ilusión que inspirara un gran nombre, si al acercarse os encontráis con una persona que sólo habla de sí misma! ¿Cuántos hombres, por otra parte recomendabilísimos, se deslustran, y hasta se hacen objeto de burla, por un tono de superioridad que choca é irrita, ó atrae los envenenados dardos de la sátira! ¿Cuántos se empeñan en negocios funestos, dan pasos desastrosos, se desacreditan ó se pierden, sólo por haberse entregado á su propio pensamiento de una manera exclusiva, sin dar ninguna importancia á los consejos, á las reflexiones ó indicaciones de los que veían más claro, pero que tenían la desgracia de ser mirados de arriba abajo, á una distancia inmensa, por ese dios mentido que habitando allá en el fantástico empero fabricado por su vanidad, no se dignaba descender á la ínfima región donde mora el vulgo de los modestos mortales!

¿Y para qué necesitaba él de consultar á nadie? La elevación de su entendimiento, la seguridad y acierto de su juicio, la fuerza de su penetración, el alcance de su previsión, la sagacidad de sus combinaciones, ¿no son ya cosas proverbiales? El buen resultado de todos los negocios en que ha intervenido, ¿á quién se debe sino á él? Si se han superado gravísimas dificultades, ¿quién las ha superado sino él? Si todo

no lo han echado á perder sus compañeros, ¿quién lo ha evitado sino él? ¿Qué pensamiento se ha concebido de alguna importancia que no le haya concebido él? ¿Qué ocurrencia habrán tenido los otros que con mucha anticipación no la hubiese tenido él? ¿De qué hubiera servido cuanto hayan excoigitado los demás, si no lo hubiese rectificado, enmendado, ilustrado, agrandado, dirigido él?

Contempladle; su frente altiva parece amenazar al cielo; su mirada imperiosa exige sumisión y acatamiento; en sus labios asoma el desdén hacia cuanto le rodea; en toda su fisonomía veréis que rebosa complacencia en sí propio; la afectación de sus gestos y modales os presenta un hombre lleno de sí mismo, que procede con excesiva compostura, como si temiese derramarse. Toma la palabra, resignaos á callar. ¿Repliquéis? no escucha vuestras réplicas y sigue su camino; ¿insistís otra vez? el mismo desdén, acompañado de una mirada que exige atención é impone silencio. Está fatigado de hablar, y descansa; entre tanto aprovecháis la ocasión de exponer lo que intentábais hace largo rato; vanos esfuerzos! el semi-dios no se digna prestaros atención, os interrumpe cuando se le antoja, dirigiendo á otros la palabra, si es que no estaba absorto en sus profundas meditaciones, arqueando las cejas, y preparándose á desplegar nuevamente sus labios con la majestuosa solemnidad de un oráculo.

¿Cómo podía menos de cometer grandes yerros un hombre tan fatuo? Y de esa clase hay muchos, por más que no siempre llegue la fatuidad á una exageración tan repugnante. Desgraciado el que desde sus primeros años ne se acostumbra á rechazar la lisonja, á dar á los elogios que se le tributan el debido valor, que no se concentra repetidas veces, para preguntarse si el orgullo le ciega, si la vanidad le hace ridículo, si la excesiva confianza en su propio dictamen le extravía y le pierde. En llegando á la edad de los negocios, cuando ocupa ya en la sociedad una posición independiente, cuando ha adquirido cierta reputación merecida ó inmerecida, cuando se ve rodeado de consideración, cuando ya tiene inferiores, las lisonjas se multiplican y agrandan, los amigos son menos francos y menos sinceros, y el hombre abandonado á la vanidad que dejó desarrollarse en su corazón, sigue cada día con más ceguera el peligroso sendero, hundiéndose más y más en ese ensimismamiento, en ese goce de sí mismo, en que el amor propio se exagera hasta un punto lamentable, degenerando, por decirlo así, en egolatría.

(Del libro "El Criterio" de don Jaime Balmes.)

Crónica universal

ECUADOR

—El 24 de agosto pasado se instaló el Congreso en Quito. La elección favoreció á los señores Manuel B. Cueva para Presidente de la Cámara de Senadores, y al General Leonidas Plaza G. para Presidente de la Cámara de Diputados.

—Se firmó el protocolo adicional entre el Plenipotenciario de Colombia señor Uribe y el Ministro de Relaciones Exteriores.

—Las montoneras de curuchupas al mando de Lizarzaburu y Costales han sido derrotadas en varios puntos por las fuerzas del Gobierno al mando del Coronel Flabio Alfaro.

—La Ley de Patronato dispensa los derechos de inhumación de cadáveres; con este motivo la policía expidió una boleta para inhumar el cadáver de una señora; el Cura de la Parroquia se resistió tenazmente á hacerlo mientras no se le pagaran los derechos;—como le arguyeran los deudos que la ley los amparaba, les echó encima una andanada de insultos, añadiendo á tan incorrecto proceder, que no respetaba la Ley de Patronato.—

—Se hallan en prisión la señora Rosario Rodríguez y los señores Luis Barba y Nicanor Silva, acusados de falsificación de moneda de plata.

—El fanático Melchor Costales está cometiendo un sinnúmero de atrocidades en las poblaciones indefensas por donde pasa.

—Se ha facultado al Banco del Ecuador para introducir cincuenta mil libras esterlinas en reemplazo de los cincuenta mil condadores ecuatorianos de oro que debía acuñar, por haber avisado la Casa de Moneda de Birmingham no poder efectuar más acuñaciones en el transcurso del año.

—El Ingeniero Paul Wery, encargado del estudio del saneamiento de la ciudad de Guayaquil, ha publicado un interesantísimo informe sobre "Canalización de Guayaquil."

—El General Franco ha renunciado su candidatura á la Presidencia en aras de la unión del liberalismo, acto que enaltece su nombre y le conquista aplausos en toda la República.

—"El Grito del Pueblo" de Guayaquil, correspondiente al 30 de agosto, publica una correspondencia de Puntarenas que de mil amores reproduciríamos si no fuera que nos lo prohíbe el respeto á nuestra Ley de Imprenta.

Revolución de Colombia

Las últimas noticias recibidas

LA DEMOCRACIA

EMILIO ARTAVIA

Precios de situación

Importados directamente por la casa. Especialidad en el calzado á la medida.

Selectos Materiales

OFRECE
á sus favorecedores un
SURTIDO DE CALZADO
elegante y económico por
el precio y duración

indican que los bravos luchadores de la noble causa no cejan en su propósito generoso.

Con fecha 9 del actual dirige de Bogotá el Presidente Marroquín al Gobernador de Panamá, señor Alban, el siguiente despacho:

"Liberales no aceptan términos de paz y parece que mi advenimiento al poder ha recrudecido la guerra; Uribe pisó territorio de Bolívar y Vargas Santos y Herrera se reorganizan en Santander. Escuadrilla ha sido devuelta. Exija usted sin contemplaciones el pago de impuestos de guerra."

Sabemos, además, que en el Cauca la victoria favorece las armas liberales.

Hechos y dichos

—Rosita, la primogénita de nuestro amigo don Manuel Veiga, se halla desde hace algunos días enferma de cuidado. Deseamos su pronta mejoría, para que halla de nuevo alegría en el hogar de los apreciables esposos Pinto-Veiga.

—Se susurra con insistencia que el Excelentísimo señor don Manuel M. de Peralta ha renunciado el cargo de Ministro Plenipotenciario y Enviado Extraordinario de esta República ante las Cancillerías europeas.

—La Secretaría de Gobernación ha fallado favorablemente al concesionario don Francisco Mendiola Boza en el asunto que éste tenía pendiente con la Municipalidad de Heredia. Por ese fallo se declara que mientras el señor Mendiola Boza, concesionario de las aguas de Río Segundo, no tome de éstas mayor cantidad de la que actualmente aprovecha para el mantenimiento de su empresa de alumbrado público, establecida en Río Segundo, ni mejora en ninguna forma la concesión de que actualmente disfruta, tiene derecho a usar de la fuerza motriz que mediante nueva maquinaria obtenga en mantener el servicio del alumbrado eléctrico de la ciudad de San José. Esto se entiende sin perjuicio de las responsabilidades en que pudiera incurrir el concesionario, si por la nueva aplicación que dé a su fuerza, resultaran en alguna forma desmejorados los servicios que hoy está obligado a mantener."

Felicitemos al señor Mendiola Boza por el triunfo obtenido en el asunto.

—Ayer a las 10 de la mañana fueron conducidos a su última morada los restos de la señorita Anita Pochet. Escogida y numerosa fué la concurrencia que asistió al sepelio de la infortunada hija de don Eduardo, a quien, como también a su familia, enviamos nuestro sincero y sentido pésame.

—Para el domingo próximo

se prepara en Cartago una velada.

—Avisa don Manuel Montenegro que del 1º al 15 de octubre próximo deberán satisfacerse en la Tesorería respectiva los impuestos municipales correspondientes al último trimestre del año en curso.

CABLES

Lima, 16.—Mr. Pottien ingeniero de la compañía francesa ha comenzado un estudio de las partes navegables de los ríos Madre de Dios é Inamary. Mañana partirá para los Estados Unidos el Doctor Victor Meccord quien tiene reclamo contra este gobierno.

Shanghai, 16.—Hoy partió para el N. Li Hung Chang. Se dice que los americanos han resuelto posesionarse de varios puntos del gran canal con objeto de proteger sus intereses en Shang Tung; antes de marchar para el N. Li Hung Chang cambió visitas con el nuevo Ministro alemán Munn Von Schwarzenstein; debido a la decidida oposición del vice almirante inglés Seymour los rusos abandonaron la idea de enviar un crucero ruso para convoyar a Li Hung Chang. Por segunda vez se publica la noticia de que el tutor del Emperador Hsu Tesung se ha ahorcado. Causa gran sensación la noticia de que las potencias piensan retirar sus fuerzas de Pekin. Se considera una grandísima equivocación cuyos fatales resultados serán inmensurables. Por todo el Imperio el pueblo ignorante atribuye la evacuación a la derrota de los aliados por la tropa imperial y los boxers. En esta ciudad cuyos habitantes están en contacto diario con el extranjero, la mayor parte de la gente ni cree que los aliados llegaron a Pekin. Dice que la noticia es una invención de los extranjeros para engañar a los oficiales chinos. Personas competentes opinan que es necesario darle una lección a la China para impedir serias dificultades más tarde.

Hong Kong, 16.—Se ha expedido orden de despachar inmediatamente la tercera brigada a Wei Hei Wei.

Londres, 16.—En un despacho fechado Machadodorp, setiembre 16, Lord Roberts dice lo siguiente: French ocupó a Barberton ayer con la caballería. Hubo poca oposición por parte del enemigo quien fue completamente sorprendido batiendo la caballería marchada al través de los cerros. Veintitrés oficiales y 52 hombres de tropa que se hallaban presos fueron puestos en libertad. French avanzó tres locomotoras y otro material rodante que nos serán muy útiles pues los que tenemos están en mal estado. Avisa French que tiene abastecimiento suficiente para tres semanas para su gente y una semana para las bestias; también capturó 100 boers, mu-

chos rifles mauser y gran cantidad de parque. En las fincas al contorno de Barberton hay una abundancia de ganado y carneros. French interceptó un convoy muy grande lo que demuestra que los boers del S. y S. E. ocupaban a Barberton como depósito. La mayor parte de las fuerzas de French se halla a veinticinco millas debido a la dificultad de franquear con el transporte los pasos que conducen a Barberton.

París, 16.—En la disputa sobre límites entre Colombia y Costa Rica el Presidente Loubet quien fue nombrado árbitro ha expedido el siguiente fallo: La frontera de las referidas Repúblicas será la cordillera que parte de Punta de Mono en el Atlántico y que atraviesa el continente con dirección al N. por el valle del río Taina hasta el río Sixola; de allí por una línea que pasa del Atlántico al Pacífico siguiendo el paralelo 9º de N. latitud. Enseguida la línea divisoria seguirá una línea cuyo punto de partida es Chiriquí viejo y los tributarios del Golfo Dulce y que acaba en Punta Burica en el Pacífico. Aquellas islas situadas al noreste de Punta Mono cerca de la costa pertenecen a Colombia, aquellas situadas lejos del continente entre la costa Mosquita y el istmo de Panamá también pertenecen a Colombia, lo mismo que las islas situadas al de las islas Burica. Este grupo y todas las que están situadas al O. de este punto pertenecen a Costa Rica.

Londres, sábado.—Avisa un despacho de Pekin fechado el 7 que el Director de las aduanas imperiales chinas Sir Robert Hait manifestó a los Generales extranjeros que han de estar preparados para la continuación de hostilidades.

¡¡OJO, OJO!!

Vendo, cambio ó alquilo una casa en el punto más comercial de Ouesta de Moras, propia para taller, bodega, panadería ó tostería.

Para pormenores entenderse con

JUAN ANTILLON.

SANTIAGO LOPEZ

y

APODEMIO VARGAS

Barberos muy conocidos en San José, ofrecen sus servicios en la Barbería situada en la Casa contigua a la tienda de los señores Robert Hermanos, frente a la Sombrerería de los señores Bengoechea é Hijo, prometiendo a sus numerosos amigos y al público en general atenderlos con fineza y esmero.

Han introducido últimamente importantes mejoras en su establecimiento, el más frecuentado por la juventud elegante de San José. Contamos además, para mayor satisfacción de nuestros clientes, con tres de los mejores barberos del país.

MAQUINARIA PARA

CAFE

1 Separador cilíndrico para despulpador.

2 Cilindros para despulpador Gordon. Poleas. Muñoneras etc.

Bazar de San José.

J. R. MATA

LA LIBRERIA DE A. LEHMANN

y la "Tipografía de San José"

acaban de trasladarse al hermoso local situado entre la Relojería de Luis Siebe y la Ferretería de Thompson y Matthes, y frente a la Librería de Padrón y Pujol---Avenida Central O.

Leche barata

En casa de doña GREGORIA MONESTEL, 250 varas al sur de la BOTICA FRANCESA, entre los establecimientos LA TROPICAL y LA SORIANA, se vende leche de 6 a 8 de la mañana, a 2 vasos por 15 cts. caliente y a 20 cts. botella, fría.

SE NECESITA UN

"Médico Práctico"

Ocurra el que lo tenga a esta Oficina

Juan J. Araya

— AGRIMENSOR PÚBLICO —

Calle 16 N. número 266.

NUEVO RESTAURANT

— DE —

FERNANDO MAGRI

situado en la 7ª Avenida, 50 varas al Oeste del Parque Central. Los succulentos platos, el aseo completo, la comodidad del local, el mérito indiscutible de los cocineros, la amabilidad y rapidez en el despacho y la bien surtida y excelente Cantina, son cosas que hacen de ese RESTAURANT, un magnífico punto de reunión, frecuentado por personas agradables y de buena sociedad.

FERRETERIA

- DE -

THOMPSON Y MATTHES

Avenida Central E., frente á *Las Novedades* de Veiga y contigua á Herrerero Hnos.

Especialidad en accesorios y agujas para toda clase de máquinas de coser.

También se hace cargo esta casa de la composición de las mismas.

Completo surtido de mercaderías en el ramo de Ferretería.

Dr. B. MARICHAL M,

CIRUJANO—DENTISTA

Hace las extracciones dentarias absolutamente sin dolor y usa para ello los famosos anestésicos locales de los doctores Wite y Wilson.

Especialidad en el tratamiento de todas las enfermedades de la boca.

Toda operación se garantiza

PRECIOS REDUCIDOS

OFICINA: 20 varas al N. de la *Imprenta Nacional*.

¡NO HAY OTROS!

Como los amables barberos de "LA ALEMANA"

de propiedad del conocidísimo Pedro Muñoz, el mejor barbero del país.

Esmero, prontitud y limpieza

Los instrumentos se desinfectan antes y después de su uso.

¡Acudid y os convenceréis: frente á la *Sastrería de Montero!*

Restaurant Central

Sin temor de equivocarnos podemos asegurar que no tiene rival ese tan conocido Restaurant de Monlouis. Los mejores platos, los mejores cocineros, el mayor aseo, el trato más amable, todo lo que en justicia agrada se encuentra allí; y á ello se debe que la clientela sea numerosa en extremo y que la crisis monetaria no haya ni preocupado á tan recomendable establecimiento, cuya cantina, por otro lado, es bien surtida y de lo mejor.

Para que el *Restaurant Central* tuviera imitador, sería necesario otro

MONLOUIS

y eso... es imposible, como ustedes lo ven, á no ser que Dios lo quiera hacer en uno de sus ratos desocupados.

BARBERIA

- DE -

MARCELINO COTO

Esquina del Hotel Internacional, frente á Robert Hnos. Operarios competentes, esmero en el servicio, aseo completo y amabilidad para con los parroquianos.

Se desinfectan los útiles de manera excelente, antes y después de usarse.

RAFAEL MEZA N.

DENTISTA

Oficina: Calle 20, 15 varas al Norte del Telégrafo. Extracciones sin dolor.—Trabajos garantizados.

Fulgencio Zeledón
Agente de negocios judiciales

San José de Costa Rica

CACAO MATINA

de superior calidad vende una persona á 90 centavos libra, precio que no admite competencia. En esta oficina se informará.

FRANCISCO ALPIZAR

Agrimensor Público

San José, Avenida 12 O. n.º 171

Agencia Gral. de Publicaciones
LIBRERÍA Y PAPELERÍA DE
IGLESIAS Hnos. Y Cia.

Calle Central, Norte n.º 88, frente al Hotel Internacional. Apd.º 170.

Variado surtido en obras por suscripción de autores escogidos.

Periódicos de todas partes, ilustrados, recreativos, de artes, ciencia, literatura, noticias, religiosos, humorístico, sport, marina, comercio, industria, agricultura, etc.

Gran variedad en revistas de modas para señoras.

Novelas de las más recién publicadas en Europa á precios sumamente económicos.

Toda clase de útiles para escuelas.

Papel de diferentes clases: para cartas, para hacer flore, etc. Cubiertas, bloks, libretas, cartulinas, tinta, cromos, felicitaciones, estampas, oleografías, naipes. . .

Venta de estampillas, timbres y papel sellado.

NICOLAS F. MEZA

CIRUJANO DENTISTA

De la Facultad Médica de la República, con 30 años de práctica, ofrece sus servicios en todos los últimos adelantos de la profesión: *especialidad* en el tratamiento de dientes de los niños y extracciones sin dolor por medio del procedimiento instantáneo. No siendo transeunte garantiza sus trabajos para los cuales emplea los mejores materiales del mundo. A los pobres, recomendados por su Cura ó por la Sociedad de San Vicente de Paul, les opera gratis. Oficina: Calle 19 Sur.—

LOS PROPIETARIOS

de La Funeraria, La Agencia General de Funerales, La Empresa de Carros Fúnebres y la Jardinería Artística.

Esta Sociedad ya tan conocida del público por sus buenos trabajos y sus precios reducidos, ofrece el mejor Catafalco que hasta la hora ha llegado al país; cajas mortuorias de Estados Unidos y Europa y del país; improvisaciones de Catafalcos y Capillas ardientes, pues cuenta con todo lo necesario para ello; el mejor servicio de coches fúnebres; coronas, cartulinas y adorno de Iglesia &.

OFICINA: "La Funeraria" de Pedro Marquez.

Servicio en el día y en la noche.

A. MONJE REYES.

A. LANDERGREN.

(Sucesor de Pedro Marquez.)

ANDERSON & Hº

M. A. GUTIERREZ.

NOTA.—La tarifa de los carros fúnebres que ofrece esta Sociedad, es la siguiente:

Carros de 1ª con cuatro caballos.....	\$ 210-00
" " " " dos caballos.....	" 60-00
" " 2ª " dos caballos.....	" 30-00

Advirtiendo que si se toma algo para un funeral en LA FUNERARIA de Jacinto Carbonell, saldrá con el 60 por ciento más de su tarifa ordinaria.

AVISO

Han llegado al almacén del que suscribd

GRAN SURTIDO DE MUEBLES

Toda clase de útiles para alumbrado eléctrico,
Puros de varias clases de la Habana,
Vino tinto superior en barriles,
Manteca pura, garantizada á prueba, en latas de 5, 25 y 37½ libras.

M. LUJAN.

Calle Central, casa de Alvarado & Cº

Dr. O. J. SILVA

CIRUJANO DENTISTA

GABINETE DENTAL:—Calle 19, N., N.º 220.

CORONADO MORA

Ofrece al público sus trabajos de decoración y doradura.

Calle Central, Sur, número 485,—50 varas al Norte de La Dolorosa.